



# Harmony



古山小学校  
第5学年だよ！  
R6.10.31



天高く、澄み切った青空を見上げると、晴れ晴れとした気持ちになります。さわやかな秋風が吹いていた時期も過ぎ去り、ほおをなでる風に冷たさを感じる季節となりました。校庭の木々の葉も色づき始め、秋の深まりが感じられます。

早いもので11月。高学年の仲間入りをして半年が過ぎました。委員会活動や清掃の様子などを見ると、責任をもって行動したり、上級生と話し合いながらより良い学校に向けて活動したりすることができるようになってきました。日々の生活に目標をもち、残りの5年生での生活を送ってほしいと思います。

今月は、大きな学校行事の一つである運動会があります。今年は高学年として、6年生と一緒に運動会の中心となって活動していくこととなります。行事を通した子どもたちのさらなる成長に向けて、担任一同支援していきたいと考えております。今月もどうぞよろしくお願いいたします。

## 11月の予定

日	月	火	水	木	金	土
					1 いじめ防止強調 月間（～30日） 運動会 14:20 下校	2
3 文化の日	4 振替休日	5 清掃強調月間 運動会予備日 （通常日課） 学校集金日	6 児童集会 （親切）	7	8 委員会活動	9
10	11 教育相談週間 （～20日） 日産モノづくり キャラバン	12	13	14	15	16
17	18	19 新聞の日	20 小中合同クリ ーン活動	21	22 歯・口公開研究発 表大会 12:30 下校	23 勤労感謝の 日
24	25 思春期講座 （10:30～11:30） 人権週間 児童集会	26	27 特別日課 4 時間 12:30 下校	28 なかよし人権 集会	29 クラブ活動	30

## 学習予定

- 国語… よりよい学校生活のために  
固有種が教えてくれること  
古典の世界
- 音楽… 日本の音楽  
豊かな表現
- 社会… 自動車の生産にはげむ人々  
くらしを支える工業生産
- 図工… だんボールでためしてつくって
- 算数… 分数のたし算ひき算を広げよう  
ならした大きさを考えよう
- 体育… ソフトバレーボール マット運動  
持久走 心の健康
- 理科… 流れる水のはたらき  
ふりこのきまり
- 家庭科… ミシンで楽しくソーイング
- 外国語… Where is the library?
- 総合… 古山環境プロジェクト



## お知らせ



### ◇運動会について

1日に運動会が行われます。5年生の種目は、障害走、団体種目、表現運動の予定です。当日、天候によっては、寒いこともあるかと思えます。長袖長ズボンの体操着を持たせていただくと防寒にもなりますので、ご準備をよろしくお願いいたします。団体種目の内容や詳しいスタート位置、走順、持ち物等については、運動会号をご確認ください。

### ◇家庭学習強調週間について（5日～11日）

今年度3回目の家庭学習強調週間が実施されます。授業の復習はもちろんですが、課題の克服、得意なことを伸ばす等、それぞれ目的をもって取り組めるよう支援していきますので、ご家庭でも励ましをお願いします。頑張っている児童のノートは、各クラスで紹介させていただきたいと考えています。

前回と同様に「ふり返りカード」も配付いたしますので、取組状況の確認と押印をしていただき、各担任までご提出ください。

### ◇臨海自然教室について

12月2日（月）～4日（水）に、子どもたちが楽しみにしている臨海自然教室が行われます。持ち物等の準備・確認お世話になります。多人数での部屋割りの宿泊となります。持参物には全てに記名をよろしくお願いいたします。また、4日（水）の下校方法についてもご確認いただき、変更がある場合には担任へご連絡ください。

### ◇気持ちよく生活するために ～基本的な生活習慣の見直しを～

後期が始まり、子どもたちは日々忙しい学校生活を送っています。臨海自然教室も翌月に迫っており、学校では、忙しいからこそ落ち着いて、基本的な生活について再度見直してみようと声を掛けています。学習に必要なものを忘れず準備する、ハンカチ・ティッシュを携帯する、爪を定期的に切る、トイレのスリッパは揃えて置く、時間を守る…。一つ一つは小さなことですが、「当たり前」の事を「当たり前」にできることが大切です。ご家庭でも改めて目を向けていただきますよう、よろしくお願いいたします。

### 心の広場



先日行われた下野市児童表彰式では、6年生のために会場の準備、片付けを5年生が行いました。高学年として、誰かのために仕事をする大切さを確認することができました。運動会では、5年生全員ではありませんが、6年生と係の仕事に取り組めます。係の仕事のあるなしに関わらず、一生懸命な姿を見せてくれることと思います。5年生のこれまでの様々な学びを生かして、高学年としての自覚と責任をさらに育ててほしいと思います。

